



## Alcaldes de los 10 municipios de Aysén piden recursos al GORE para poder generar empleos

**Coyhaique-** Ad portas de finalizar el primer semestre de este 2025 y luego de que la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo, Subdere, reconociera que no hay dineros para financiar planes de empleo en la región; los alcaldes de las diez comunas -agrupados en la Asociación Regional de Municipalidades, Aremu Aysén-, oficiaron al Gobierno Regional de Aysén, para solicitar la apertura de marcos específicos que permitan optar a financiamiento para la generación de iniciativas que vayan en pos de la creación de empleo.

Al respecto, el presidente de Aremu Aysén, alcalde de Cisnes, Francisco Roncagliolo, expresó la importancia de esta petición, dado que “como alcaldes de la región hoy día estamos desarrollando iniciativas, pero son bastante focalizadas y muy específicas, y claramente tenemos nuevas necesidades y complicaciones en los territorios. Por lo tanto, en esto lo que buscamos es poder llevar adelante iniciativas de administración directa o de licitaciones que nos permitan también la reactivación económica dentro de las localidades, para generar programas de absorción de mano de obra en distintos lugares de la región”.

De esta manera, la misiva, dirigida al Gobernador Marcelo Santana, relevó que los municipios se encuentran hoy realizando esfuerzos propios en pos de disminuir los índices de cesantía, pero estos no son suficientes para dar continuidad y enfrentar de buena forma los tiempos de invierno. Por ello, se requiere evaluar la posibilidad de abrir herramientas tan importantes como son los marcos FRIL u otra, que permitan generar iniciativas de administración directa o impacto

en la economía local en diversas localidades de la geografía regional.

El alcalde de Coyhaique, Carlos Gatica, enfatizó que “se hace muy necesario poder contar con estos recursos, que no sólo permitirán generar empleo para nuestros vecinos, sino también responden de forma rápida a diversas necesidades, que van desde la creación de un pavimento o la reparación de una vereda. Por eso, solicitamos encarecidamente al gobernador regional tomar consideración de esta solicitud, que no sólo viene a apoyar la infraestructura del desarrollo urbano, sino también considera una arista social muy importante, que va en directo apoyo de nuestros vecinos y vecinas”.

Por su parte, el tesorero de Aremu -alcalde de Aysén-, Luis Martínez dio cuenta de la real necesidad de este presupuesto en pos de los habitantes de todas y cada una de las comunas de la región.

“Necesitamos con suma urgencia generar un plan de empleo, y toda la gente está expectante. A seis meses de haber asumido, creo que es totalmente necesario implementar el empleo desde el estado. Sabemos que es complicado, por lo que en conversación con los alcaldes estamos pidiendo que se abra un marco corto donde podamos postular y así tener trabajo para la gente. No nos perdemos, sea el gobierno que sea, hay que ponerse las pilas porque nos debemos a la gente. Aquí hay un espacio de conversación y de análisis que es muy importante, es una conversación requerida, y confiamos que va a llegar a buen puerto”, finalizó.